

Per Mail: sekretariat.abel@bsv.admin.ch

Bern, 8. Februar 2023

## **Vernehmlassung: Digitalisierung in der Erwerbsersatzordnung**

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur obengenannten Vernehmlassungsvorlage Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

Mit der Vorlage sollen Dienstleistende der Armee, im Zivildienst, im Zivilschutz und bei «Jugend und Sport» ihre Ansprüche auf Erwerbsersatzleistungen neu in einem digitalen Verfahren geltend machen können. Die Mitte unterstützt dies. Mit der weitgehenden Automatisierung des Prozesses können Effizienzgewinne erzielt werden. Dies kommt einerseits der Wirtschaft zugute, da die Arbeitgeber von der administrativen Bearbeitung der Anmeldeformulare entlastet werden. Andererseits kommt es auch den Dienstleistenden zugute, da die Dauer bis zur Auszahlung der Leistungen verkürzt werden kann.

Nichtsdestotrotz ist es für Die Mitte wichtig, dass Personen ohne Internetzugang nicht benachteiligt werden. Da die Benutzung des vorgesehenen Online-Portals nicht obligatorisch ist und in einem solchen Fall das bisherige Verfahren per Postweg zum Zuge kommt, ist dies gewährleistet.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

### **Die Mitte**

Sig. Gerhard Pfister  
Präsident Die Mitte Schweiz

Sig. Gianna Luzio  
Generalsekretärin Die Mitte Schweiz